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Ata da 01ª Reunião Ordinária (Biênio 2024/2025) 1 

Aos 28 (vinte e oito) dias do mês de janeiro do ano de 2025 (dois mil e vinte 2 

e cinco), com início às 18h49min (dezoito horas e quarenta e nove minutos), 3 

na Câmara Municipal de Presidente Prudente, realizou-se a 01ª Reunião 4 

Ordinária do Conselho Municipal de Saúde (CMS/PP), referente ao Biênio 5 

2024/2025 (dois mil e vinte e quatro/dois mil e vinte e cinco), estando 6 

presentes os seguintes Conselheiros Titulares: Fábio Ortiz Barbosa 7 

(Associações de Moradores de Bairros e Movimentos Sociais/Populares); 8 

Margarete Rocha Gomes (Entidades e Associações de Atenção aos Enfermos, 9 

deficientes e Portadores de Patologias); Sebastião Aparecido Matias 10 

(Entidades Sindicais de Trabalhadores); Carlos Rocha Santana (Entidades 11 

Sindicais Patronais e Clubes de Serviço); Kadine Vieira Baptista da Silva 12 

(Entidades Ambientalistas, Movimentos Organizados de Mulheres em Saúde, 13 

Entidades de Aposentados e Pensionistas), Alessandra Lopes Braulino 14 

(Representantes dos Trabalhadores nos Setores de Saúde); Danielle Roberta 15 

Pinho Araujo (Representantes do Governo Municipal); Conselheiros 16 

Suplentes com Direito a Prerrogativa de Votos: Lucimar de Souza 17 

Novaes (Associações de Moradores de Bairros e Movimentos 18 

Sociais/Populares), Alessandra dos Santos Menezes da Silva (Representantes 19 

dos Trabalhadores nos Setores de Saúde), Leila Cristina Martins 20 

(Representantes dos Prestadores de Serviço em Saúde- Representantes dos 21 

Prestadores Com e Sem Fins Lucrativos), Danielle Araujo Borsari 22 

(Representantes do Governo Municipal). Conselheiros Suplentes sem 23 

Direito a Prerrogativa de Votos: Vanessa Munhoz da Silva (Associações de 24 

Moradores de Bairros e Movimentos Sociais/Populares) Lidiane Azambuja 25 

Silva (Entidades Sindicais Patronais e Clube de Serviços) Erasmo Carlos 26 

Braulino (Representantes dos Trabalhadores nos Setores de Saúde) 27 

Ausentes com justificativa: Amanda Luísa Oliveira Silva e Claudia Cristina 28 

Faria (Entidades e Associações de Atenção à Criança, ao Jovem, ao Idoso e à 29 

Família), Décio Gomes de Oliveira, Sérgio Diniz de Abreu, Zaira Betio 30 

Sgrignoli e Flávio Augusto dos Santos (Representantes dos Trabalhadores nos 31 

Setores de Saúde), Cláudio Denner Monteiro, Célia Pereira da Silva 32 
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Nascimento Pamella Cacciari (Representantes dos Prestadores de Serviço em 33 

Saúde- Representantes dos Prestadores Com e Sem Fins Lucrativos), Lucilene 34 

Cristina da Silva Ferreira (Representantes do Governo Municipal). Ausentes 35 

sem justificativa: Luís Carlos Gregório e Maria Auxiliadora Andrade Gregório 36 

(Organizações Religiosas), Marcia Regina Rodrigues (Associações de 37 

Moradores de Bairros e Movimentos Sociais/Populares), Gilmar Almeida 38 

Bonfim (Entidades e Associações de Atenção aos Enfermos, deficientes e 39 

Portadores de Patologias), Telma Regina Gazolla (Entidades Sindicais de 40 

Trabalhadores), Silvia Alves Dutra de Souza (Entidades Ambientalistas, 41 

Movimentos Organizados de Mulheres em Saúde, Entidades de Aposentados e 42 

Pensionistas), Jose Luiz Santos Parizi, (Representantes dos Trabalhadores nos 43 

Setores de Saúde) e Renata Cristina Gimenez (Representantes do Governo 44 

Municipal), também participaram desta reunião os seguintes supervisores: 45 

Helder Furlani, Marco Aurélio A. Lucio, Danielle Roberta Pinho Araujo, Edileia 46 

Paula Squizatto Morais, Jefferson Antônio Saviolo, Lucimeire Silva Nogueira e 47 

Edilene Regina Squizatto Ferreira. Segue a ordem da pauta da reunião: 01. 48 

Abertura: Palavra do Presidente; 02. Ordem do dia; I. Aprovação da Ata da 49 

10ª Reunião Ordinária do dia 17/12/2024 – Biênio 2024/2025; II. 50 

Apreciação, Discussão e Aprovação do Relatório de Gestão 3º Quadrimestre 51 

2024; III. Apreciação, Discussão e Aprovação do Relatório Programação 52 

Anual de     Saúde 3º Quadrimestre 2024; IV. Apreciação, Discussão e 53 

Aprovação do Relatório da Fiscalização de Orçamento e Finanças; V. 54 

Apreciação, Discussão e Aprovação do Relatório de Prestação de Contas 3º 55 

Quadrimestre 2024; 03. Denuncias; 04. Ofícios recebidos. 05. Encerramento. 56 

01. Abertura: Palavra do Presidente: presidente Fábio cumprimenta a todos e 57 

lê os nomes dos conselheiros que justificaram ausência. Presidente Fábio lê 58 

um oficio recebido do Ministério da Saúde, sobre auditoria realizada no 59 

Hospital Estadual e no Hospital Regional, sobre parto humanizado, Fábio diz 60 

que enviaram o relatório final e que o Conselho precisa ir verificar, disse que 61 

irá conversar com o jurídico para saber o que pode ser feito. 02. Ordem do 62 

dia; I. Aprovação da Ata da 10ª Reunião Ordinária do dia 17/12/2024 – 63 

Biênio 2024/2025. Presidente Fábio coloca em votação a Ata da 10ª Reunião 64 

Ordinária e foi aprovada por unanimidade. Presidente Fábio fala sobre as 65 
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substituições de conselheiros: representantes do Governo Municipal que 66 

foram desligados, Adriana Gomes Vitorio Santos (suplente), Erasmo Carlos 67 

Braulino (titular) e Juziane Teixeira Guiça (suplente) e foram indicados, 68 

Danielle Araujo Borsari (suplente), Danielle Roberta Pinho Araujo (titular) e 69 

Renata Cristina Gimenez (suplente) e representante do Trabalhar que foi 70 

deligado Vanderson Gonzaga Navarro (suplente) e indicado, Erasmo Carlos 71 

Braulino (suplente). II. Apreciação, Discussão e Aprovação do Relatório de 72 

Gestão 3º Quadrimestre 2024. Presidente Fábio passa a fala para a 73 

conselheira Danielle Borsari, cumprimenta a todos, se apresenta como 74 

enfermeira e que trabalha na Secretaria e Saúde no Setor de Planejamento e 75 

vai falar sobre o Relatório do 3º Quadrimestre de 2.024, diz que foi 76 

encaminha três arquivos para apreciação e aprovação, sendo um sobre a 77 

prestação de contar, a parte orçamentária, outro em Excel e orienta que os 78 

conselheiros precisam avaliar sempre a coluna de avaliação, pois tudo que foi 79 

feito no ultimo quadrimestre, está descrita nesta coluna, baseado no que foi 80 

pactuado nas metas e ações propostas e o outro relatório é em PDF com a 81 

descrição dos serviços, diz que os relatórios são bem extensos, pois são 82 

varias ações e tudo que o município produziu, tudo que tinha que apresentar 83 

nesse quadrimestre, está nesse relatório, Dani lembra que os relatórios, além 84 

de ser uma prestação de contas é a identidade da Secretaria de Saúde, pois 85 

tudo que é pactuado consta no relatório e diz que ela e os coordenadores 86 

estão prontos para tirar todas as dúvidas, diz também que os instrumentos 87 

de planejamento são feitos a cada quadrimestre, lembra que já foram 88 

passados o 1º, o2º e o 3º quadrimestre que é o de hoje, diz que precisam 89 

fazer o relatório Anual de Gestão até 30 de março, fala que esse relatório é o 90 

condensado dos três quadrimestres, e quando for apresentado em março, 91 

consequentemente já estará aprovado. Danielle deixa em aberto para os 92 

conselheiros tirarem suas dúvidas, presidente Fábio questiona se todas as 93 

contas foram pagas, coordenador Helder diz que sim e que o ficou sem pagar, 94 

são os empenhos deixados para janeiro, que é da produção de dezembro, 95 

mas o restante está tudo pago, Helder fala que foi feito um acordo com o 96 

CIOP de 12 vezes, diz que achou desnecessário, pois o pagamento 97 

regularizaria em janeiro/fevereiro, porem o CIOP se precipitou. Helder fala 98 
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sobre a execução orçamentária, diz que na página 06, está o índice de 99 

aplicação, diz que o município aplicou 23,33% em recurso próprio, comenta 100 

que houve 55% a mais de investimento na saúde, diz que é nítido a queda na 101 

arrecadação municipal, pois quanto maior o índice, menos se arrecada e diz 102 

que a arrecadação não foi suficiente. Comenta também que teve a vistoria no 103 

setor de finanças da prefeitura e acredita que os próximos meses essa 104 

vistoria será on-line, e sugere que marquem um dia para tirarem dúvidas, diz 105 

que ainda não foi documentado essa prática, mas que é bom já estarem 106 

cientes. Conselheiro Carlos pergunta para Dani Borsari e para o Helder, 107 

quantos por cento sai para a saúde, dessa arrecadação se é determinado uma 108 

verba para a Vigilância Epidemiológica e se vem separada e qual o valor que 109 

vai para a Vigilância Epidemiológica, Helder explica que o orçamento é 110 

dividido em 19 unidades de despesas e que a epidemiológica tem a unidade 111 

de despesa dela específica, mas na realidade nós temos que tratar  como 112 

Vigilância em Saúde tudo, que é o DST, Vigilância Sanitária,  Vigilância 113 

Epidemiológica e Zoonoses.  A parte do município que fica para a saúde,  eles 114 

têm a obrigação de 15%.  Então isso é fixo e vai depender da execução para 115 

a gente saber realmente quanto vai dar no final. Helder diz que o orçamento 116 

para este ano está estimado em  230, 240 milhões, houve uma necessidade 117 

de 280 e poucos milhões. Teve um corte de 42, mas esse ajuste a prefeitura 118 

vai ter que ir fazendo durante o ano para poder suprir a necessidade da 119 

saúde, conselheiro Carlos pergunta se 15% é o mínimo, Helder confirma que 120 

sim e diz que seria muito interessante que a arrecadação subisse,  tivesse 121 

uma arrecadação muito boa,  para que ficasse só nos 15%,  mas no final o 122 

valor investido seria muito maior.  Conselheiro Carlos agradece e pergunta se 123 

a Vigilância Epidemiológica tem uma verba específica para isso. Helder diz 124 

que a Vigilância Epidemiológica hoje tem o recurso dos agentes,  que é 125 

específico para a folha, tem o recurso direto da Vigilância Epidemiológica, que 126 

é irrisório é federal e toda a contra partida é recurso próprio. Presidente Fábio 127 

pergunta se o Tribunal de Contas tem algum apontamento, sobre a prestação 128 

de contas. Helder diz que não recebeu nada. Presidente Fábio diz que o 129 

tribunal vai avaliar e depois que vem para o conselho fazer o pente 130 
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fino. Helder diz que toda a execução já foi analisada, mas isso aqui eles têm 131 

até dois anos para meter a caneta lá na frente, mas tudo que foi visto aqui, 132 

até agora não viram nada. Presidente Fábio diz que esta falando isso, 133 

pessoal,  porque é para os conselheiros aqui saber como que é, primeiro o 134 

tribunal vai lá, dá aquela avaliada, tudo,  depois vem para o conselho, o 135 

conselho dá aquele pente fino,  faz a fiscalização, faz tudo, dá uma olhada, aí 136 

depois volta para eles homologarem. Supervisora Dani diz que pode ser que 137 

venha apontamento. Helder comenta que depois eles fazem um 138 

questionamento, um relatório de algumas dúvidas em relação e a gente 139 

responde, mas isso não é agora e no outro dia vocês fazem uma audiência 140 

pública, Dani diz que vai mandar o link para os conselheiros entrarem. 141 

Presidente Fábio explica que sempre vai passando,  essa documentação já 142 

vem vindo, vem do tribunal, para o conselho e a população, para ter ciência, 143 

diz estar deixando bem claro para vocês que não é só nós e  sim todos, o 144 

tribunal, o Conselho e a população. Supervisora Dani pergunta se há alguma 145 

pergunta e diz que é bom deixar bem claro para não ter problema, e diz 146 

que todo quadrimestre estão aqui com o Conselho, apresentando os 147 

relatórios e tem esse costume de chamar os supervisores porque às vezes 148 

surgem muitas dúvidas específicas de cada serviço e aproveita, para 149 

apresentar alguns supervisores que estão presentes e saber que tanto a 150 

secretaria como os supervisores também estão à disposição de vocês, dos 151 

conselheiros e do conselho. A Meire é enfermeira e é supervisora de 152 

enfermagem da secretaria, a Edilene é gerente supervisora do centro de 153 

fisioterapia, ela é fisioterapeuta, o Helder, vocês já conhecem, a Dani Pinho, 154 

ela é supervisora dos ESF e enfermeira, a Leia, é supervisora de saúde 155 

mental, o Marco Aurélio, que é supervisor do 192,o Jefferson supervisor do 156 

DST, Dani diz que esse é o pessoal que está aqui hoje, para conversar um 157 

pouquinho com vocês também se tiverem dúvidas, se tiver alguma coisa, 158 

alguma pergunta, não havendo perguntas, presidente Fábio coloca em 159 

votação: Apreciação, discussão e aprovação do relatório Programação 160 

Anual de Saúde, 3º quadrimestre, 2024. Quem aprova, se mantenha como 161 

está, quem não aprova, se manifeste e quem se abstém, levanta a mão, foi 162 
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aprovado por unanimidade. ; IV. Apreciação, Discussão e Aprovação do 163 

Relatório da Fiscalização de Orçamento e Finanças. Presidente Fábio coloca 164 

em votação. Quem aprova, se mantém como está, quem não aprova, se 165 

manifeste e quem se abstém, levanta a mão.  Aprovado por unanimidade. V. 166 

Apreciação, Discussão e Aprovação do Relatório de Prestação de Contas 3º 167 

Quadrimestre 2024. Quem aprova, se mantém como está, quem não aprova, 168 

se manifeste e quem se abstém, levanta a mão, aprovado por 169 

unanimidade. 03. Denuncias. Presidente Fábio pede para a conselheira 170 

Alessandra Braulino, coordenadora da Comissão de Fiscalização de 171 

Orçamento e Finanças, para falar sobre as visitas realizadas, conselheira 172 

Alessandra disse que os relatórios ainda não ficaram prontos. Conselheiro 173 

Sebastião vice coordenador o diz que fizeram visitas na UBS e ESF Belo 174 

Horizonte e na Entidade Esquadrão da Vida. Presidente Fábio pede para a 175 

conselheira Margarete ler as denuncias anteriores. “Relatório de Fiscalização, 176 

Alessandra Braulino, Presidente Prudente, 16 de janeiro de 2025”.Nesta data, 177 

estivemos na ESF Jardim Maracanã para realizar fiscalização para saber como 178 

anda o agendamento de consulta médica. Conversamos com a gerente, 179 

Sandra Regina, a mesma relatou que as consultas são agendadas às quintas-180 

feiras, no período da manhã. As consultas agendadas são para a semana 181 

seguinte. Na segunda-feira, é agendada 20 consultas, sendo 12 no período da 182 

manhã e 8 no período da tarde. Também atende demanda espontânea. Na 183 

terça-feira, atende consulta no período da manhã,  sendo 12 consultas no 184 

período da tarde.  Atende puericultura. Na quarta-feira, no período da 185 

manhã,  atende consulta agendada, são 12 consultas,  e no período da tarde, 186 

atende pré-natal. Na quinta-feira, no período da manhã, realiza visita 187 

domiciliar e no período da tarde, consulta agendada, são 8 consultas. Sexta-188 

feira, no período da manhã e tarde, atende consulta agendada, sendo 12 de 189 

manhã e 8 da tarde. A gerente esclareceu que, no mês de janeiro, em duas 190 

semanas, não conseguiu fazer agendamento. O motivo teve ponto 191 

facultativo e a doutora Viviane saiu de férias no dia 6 de janeiro e retornou no 192 

dia 16 de janeiro.  No período das férias da doutora,  veio o médico atender 193 

somente pré-natal. A mesma também falou sobre a coleta de exames, que 194 
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tem 50 pendências no momento e não consegue acabar com a fila de 195 

espera, e que está sendo agendado, no mês de janeiro, os pacientes do mês 196 

de novembro e que ainda em janeiro, ela tem vaga para o agendamento do 197 

exame laboratorial, mas, infelizmente, não tem a cota, que é o dinheiro. Para 198 

agendar as coletas.  Agora, ela está esperando a cota de fevereiro para 199 

continuar os agendamentos. O dia da coleta de exames é nas quartas-feiras. 200 

Estivemos também na UBS Cohab para realizar fiscalização na sala de espera 201 

da UBS e PA,  para ver a situação que se encontra os ventiladores de ambas 202 

as salas. Os ventiladores encontram-se em péssimo estado. As salas estavam 203 

bem quentes. Não dava para ficar ali, esperando ser atendido. Falamos com a 204 

funcionária Thelma. No momento, a gerente da unidade, Maria das Graças 205 

não se encontrava. O motivo estava doente. Segundo a funcionária Thelma, 206 

já chegaram os ar-condicionados, já trocaram o padrão de energia e só falta 207 

fazer a instalação do ar-condicionado. Ela também disse que já seria na 208 

próxima semana. A UBS, no dia 16 de janeiro, no período da tarde, não tinha 209 

nenhum profissional médico no momento atendendo. Segundo a funcionária, 210 

os profissionais avisaram que não iriam trabalhar, porque estavam todos 211 

doentes.” Estava presente nas visitas a coordenadora Alessandra e o vice-212 

coordenador Sebastião. Presidente Fábio diz que vai encaminhar para a 213 

Secretaria de Saúde para tomar a devida providência. Conselheira Margarete 214 

pergunta Como é que estão os agendamentos do Mastelline?  Como é que 215 

estão os exames? Coordenadora Meire diz que as cotas já foram liberadas e o 216 

pessoal já começou os agendamentos desse mês. Conselheira Margarete diz 217 

que eles estão atrasados, porque pelo relatório de janeiro estava agendando 218 

os que foram solicitados no mês de novembro. Como está esse tempo de 219 

espera?  Coordenadora Meire fala que depende muito do retorno do médico, 220 

tem pacientes que passam e acabam seguindo muito o protocolo do hiperdia 221 

e tem paciente que vai retornar com o médico em seis meses, se ele passou 222 

cinco meses com o clínico e ele solicitou exames,  tem que agendar um mês 223 

antes da próxima consulta. Diz que às vezes, demora todo esse tempo não 224 

porque não tem a vaga,  mas sim porque a gente tem que agendar próximo à 225 

consulta,  para que não fique muito tempo o exame feito e a avaliação 226 
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médica, e diz que está conseguindo suprir de acordo com a demanda, mas 227 

não consegue agendar todos, por conta desse protocolo que a gente respeita. 228 

Conselheira Margarete diz que comenta sobre isso, devido ter chamado o 229 

pessoal do Mastelline para conversar sobre esse assunto e quer saber se 230 

melhorou e diz que aconteceu com ela ter esperar cinco meses para realizar o 231 

exame de sangue, diz entender a colocação da enfermeira, mas que segundo 232 

as visitas realizadas nas Unidades, não é isso que os pacientes tem colocado, 233 

não é o tempo de retorno e sim os pacientes de atendimento contínuo e 234 

cita por exemplo ela, pessoa comum que vai até lá e o médico faz uma 235 

solicitação de exame, o que ela questiona é qual o tempo de espera 236 

hoje? Supervisora Meire diz que na verdade, consegue atender no mês, aí 237 

depende muito da conversa, comenta que podem estar pontuando melhor 238 

com os gerentes, porque quando é um caso à parte ou uma urgência, eles 239 

entram em contato e consegue agendar no mesmo mês. Supervisora 240 

Danielle, fala que também é bom pontuar que depende da cota, porque cada 241 

unidade tem sua cota e diz que se tiver em dificuldade, pontua para a 242 

secretaria, porque pode rever esse processo, pois não é uma coisa engessada 243 

em relação às cotas do exame. Conselheira Alessandra Braulino comenta que 244 

foi na UBS do Belo Horizonte e diz que de outubro, está sendo agendado em 245 

janeiro, e lá era 12 mil, a cota foi para 15 e as outras visitas que foram, tem 246 

pacientes de dezembro e diz que não é só paciente falou não é paciente que 247 

consultou, o médico fez o pedido e não consegue agendar, Alessandra fala 248 

que está igual no Maracanã, lá tem a vaga, mas não tem o dinheiro para 249 

pagar e se não tem o dinheiro, eles não colhem. Supervisora Meire diz que 250 

pode estar vendo junto com os gerentes sobre essa situação. Supervisora 251 

Dani diz que sim e que tudo que vier para o Conselho e o Conselho demandar 252 

para a secretaria, é bom vir tudo oficializado, para poder fazer uma resposta 253 

sem ser alguma coisa prematura, tudo que surgir da fiscalização, for de 254 

visita, entende que vai ser lido, vai dar do Ciência, mas os esclarecimentos 255 

vão ser formais, para não dar nenhuma resposta prematura de unidade, ou 256 

de exame, ou de cota sem saber também o que aconteceu nessa unidade, ou, 257 

de repente, com as dificuldades e diz que esse é o momento dos conselheiros 258 
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conversarem e discutirem, mas as respostas, elas virão posterior à reunião, 259 

pois tem que oficializar. Presidente Fábio diz que irá oficializar e enviar para a 260 

secretaria. Supervisora Danielle Pinho fala sobre essa particularidade de cada 261 

unidade, diz que  existe uma particularidade de cada unidade, uma UBS e 262 

uma Estratégia de Saúde da Família, explica que a abrangência dessa 263 

população é muito diferenciada, e diz que uma Estratégia de Saúde da 264 

Família, a cota depende muito da quantidade de população e depende muito 265 

também do profissional que está atendendo, do médico que está atendendo, 266 

diz que tem médico que pede exame semestral, tem médico que pede exame 267 

anual,  tem médico que pede exame trimestral para cada paciente, depende 268 

também do tipo de paciente que o médico está atendendo e diz que, quanto 269 

mais exames, maior vai ser a quantidade da fila de espera, fala que tem tudo 270 

isso para ser avaliado. Presidente Fábio diz que também andei vendo sobre o 271 

assunto do Mastelline e repassou novamente, porque a gente já teve essa 272 

discussão nas outras reuniões diz que passou de novo no Guanabara, fui lá, 273 

perguntou, falaram que melhorou, diz ter ido à UPA do Ana Jacinta, 274 

perguntou sobre parte de recoleta, foi na UBS Ana Jacinta, falou com o 275 

gerente lá, ele falou que teve uma capacitação do Mastelline diz conversou, 276 

explicou, falou que melhorou também e fala que tem que ver onde está todo 277 

esse fluxo, essas coisas e começar a pressionar novamente e pedir para 278 

melhorar, pois quer respostas e que melhore rápido, porque paciente não 279 

pode esperar, pois se ele tem capacidade para melhorar alguns pontos, tem 280 

capacidade para melhorar todos, comenta que o Conselho reclamou, eles 281 

foram lá, fizeram e arrumaram, então, quer que arrume todas as falhas, mas 282 

dizem que já melhorou, já deu uma caída, e perguntou sobre alguma coisa do 283 

exames e o exame estava errado, alguma coisa que estava vindo, porque 284 

teve denúncia sobre isso também, Fábio diz que também já estão 285 

arrumando, mas o Conselho quer resposta rápida, imediata, pois isso não dá 286 

para esperar 30 dias. Presidente Fábio, diz que se for preciso vai chamar o 287 

diretor e fala que convidou para vir hoje, pois para dar esse tipo de resposta 288 

não pode ser funcionário, diz que tem que ser os diretores Sr. Adalto ou o Sr. 289 

Jader, Fábio fala que irá convidá-lo para a próxima reunião novamente, pois 290 
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precisam de respostas , porque o prejudicado maior é a nossa população e 291 

eles que vão perder também, mas como a Alessandra já apontou algumas 292 

coisas e também e viu algumas coisas, melhorou, mas tem muitas coisas 293 

para melhorar ainda. Supervisora Danielle, fala que se o Conselho tiver 294 

dificuldade para o laboratório comparecer, diz que pode, enquanto secretaria, 295 

solicitar os esclarecimentos, porque eles são o nosso prestador de serviço, o 296 

laboratório terceirizado e diz que as coisas têm que andar como precisam 297 

andar e pede que formalizem a secretaria. Presidente Fábio diz que melhorou 298 

bastante, conversaram, explicaram, orientaram, pois o interessado maior é 299 

eles e o nosso interesse é a população, para seja bem servida. Presidente 300 

Fábio comenta que estão atendendo lá no laboratório também. Supervisora 301 

Danielle diz que estão atendendo a coleta de hemograma, dengue e diz que 302 

eles fizeram essa gentileza para nós, pois eles vão às unidades fazer as 303 

coletas e como a Dengue está apertando aí e é preocupante e esclarece que o 304 

hemograma que o paciente passa numa UBS ou num ESF iria colher só à 305 

noite no PA ou na UPA, ele já consegue no Mastellini fazer a coleta das 11h às 306 

5h da tarde, o laboratório abriu essa opção para ajudar, diz que por enquanto 307 

não precisa de ponto de apoio. Presidente Fábio diz ter sugerido uma equipe 308 

só para fazer o arrastão, diz que esse trabalho precisa ser contínuo e 309 

pergunta também sobre os materias para os agentes trabalhares, diz que 310 

estão pedindo lanternas. Conselheira Alessandra Menezes faz uso da fala e 311 

diz que foi feita já a solicitação do material e disseram que vai chegar, mas 312 

realmente tem algumas coisas ainda que estão faltando e por conta da 313 

burocracia ainda não chegou. Presidente Fábio diz que para os agentes 314 

comunitários também não tem lanterna, não tem nada, falam que vai chegar, 315 

já foi empenhado,  mas até agora não chegou nada para ele, se não der 316 

material, não tem como trabalhar, Conselheiro Carlos (Kal) diz que como 317 

presidente do comitê do combate à dengue, fez um ofício e responderam 318 

que realmente, o que ela falou procede. Diz que desde o ano passado que 319 

faltou a lanterna, faltam equipamentos, o IPI, estão sem bota e o comitê já 320 

cobrou e o ano passado foi alegado  que muitas empresas não queriam 321 

participar , pois a Prefeitura não estava pagando e esse ano, diz que ainda 322 
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não foi ver como é que estava, mas o ano passado realmente passou por 323 

essa dificuldade, a Vigilância e a Secretaria, não tinham dinheiro e 324 

precisavam do material todo, pois estavam usando o celular. Disseram que só 325 

faltava bateria e a Prefeitura não estava conseguindo repor, vai cobrar de 326 

novo esse ano. Conselheiro Erasmo diz ter ido atrás das duas solicitações. No 327 

começo do ano, foi feita a aquisição de umas lanternas, do Xing Ling, que 328 

dura nada, estraga a bateria rápido, queima muita lâmpada, o led não 329 

funciona e aí a maioria mandou para conserto, porem não tem conserto e não 330 

tem garantia, diz que tentaram comprar, ninguém quis vender. Diz meio do 331 

ano, foi feito essa solicitação, foram atrás, a Elaine coordenador da Vigilância 332 

Epidemiológica solicitou de novo, mas ninguém quis vender, todos desistiram. 333 

Supervisora Danielle diz que é de conhecimento de todos, as dificuldades que 334 

teve em relação à parte de compra e as outras que vocês já deviam estar 335 

discutindo aqui outras vezes, diz que tiverem dificuldade sim, com a compra 336 

de EPI, diz que é do conhecimento de todos os agentes de endemias e 337 

comunitários e diz que o que o conselheiro Kal falou é importante. Comenta 338 

que foram vários fracassos de compra, foi corrido atrás, mas, infelizmente, 339 

hoje o serviço público tem toda essa burocracia, esclarece que solicita, no 340 

mínimo, 120 dias e pode ser ainda que fracasse e diz que as dificuldades 341 

estão sendo revistas, que o material vai chegar, porque teve que retomar 342 

essa parte de compra de alguma maneira e corrigir aquilo que a gente não 343 

estava conseguindo andar e coloca à disposição para dúvidas ou para 344 

questionamentos para que chegue à secretaria e consigam acertar tudo isso. 345 

Presidente Fábio comenta que a secretaria faz arrastão só aos sábados e 346 

sugere que se faço durante a semana, comenta que fez no Guanabara e 347 

adjacências, com os agentes da área e deu certo. Conselheiro Kal diz que 348 

conseguiu caminhões com parcerias, Fábio que também fez parcerias e todos 349 

se ajudam. Conselheiro Kal diz que hoje fazer com a prefeitura hoje, é 350 

complicado, pois é um toma lá, dá cá, hoje quem está se colocando à 351 

disposição é o comitê, diz que a partir da manhã, ele estaria visitando 352 

algumas empresas para fazer esse trabalho, comenta que o comitê tem 45 353 

entidades e tem a liberdade de ir para o trabalho voluntário que já faz há 10 354 
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anos. Presidente Fábio diz que na época, era um presidente de bairro, ali, 355 

naquela região e foi atrás, comenta que pessoal trabalhava no horário deles. 356 

Conselheiro Kal diz que ele pedindo como presidente de bairro é diferente, diz 357 

que hoje não tem mais presidente de bairro como antes, hoje os presidentes 358 

de bairro, a primeira coisa que eles querem é ser candidato a vereador e 359 

ninguém quer mais participar, ninguém quer ajudar, porque o intuito dele não 360 

é ajudar o bairro e sim ser candidato a vereador. Kal diz que vai fazer o 361 

pedido de ajuda novamente á sociedade e que a população precisa ajudar, 362 

Kal diz que esse ano a previsão é para o pior ano que tivemos de dengue. 363 

Esclarece que já teve 239 casos e 2 óbitos e nem começou o ano, nem 364 

começou as chuvas e estão com mais 2 mil notificações, comenta que já 365 

colocaram caçambas para facilitar a coleta, mas a própria população coloca 366 

fogo e que os eco pontos, foram todos incendiados, todos os três eco pontos 367 

foram incendiados. Conselheiro Erasmo diz que tem um ponto, Estado do 368 

Mundo Novo, lá nesse eco ponto, que é a estrada do Esquadrão da Vida, diz 369 

que o Ed Thomas, durante os quatro anos dele, dia sim, dia não, tirava aquilo 370 

lá, e agora já está há 20 dias sem tirar, diz que já esta tampando a estrada. 371 

Conselheira Alessandra Menezes comenta que essas ações já estão fazendo 372 

durante a rotina, inclusive, disponibiliza o número de telefone do pessoal do 373 

cata treco do pessoal que faz o recolhimento de animais mortos, do pessoal 374 

que faz poda de árvore e outros e diz que o que precisa é que a população 375 

tenha conhecimento desses serviços, diz que precisa colocar nas mídias os 376 

serviços que são disponibilizados, enfatizar que as ações são feitas 377 

principalmente aos sábados e feriados, por conta de pegar uma maior 378 

população, pegar os moradores que provavelmente estarão em casa nesse 379 

horário, porque durante as rotinas já se faz esse trabalho e orienta, tanto que 380 

as notificações estão sendo feitas. Conselheira Alessandra Menezes diz que 381 

em muitos locais que têm recipientes e acumuladores e é passada para a 382 

demanda. Diz que faz as notificações, a pessoa tem 30 dias, se for prédio 383 

comercial, tem outros dias e se é um local que está com larva, aí é sete 384 

dias, diz cada notificação que é feita vai ter um tempo, mas são feitas e diz 385 

concordo com o presidente, que realmente precisa ter mais caminhões para 386 
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dar conta. Conselheiro Erasmo diz que já existe multa para pessoas que 387 

fazem esse descarte. Conselheiro Kal diz que colocaram uma câmara num eco 388 

ponto porem roubaram. Presidente Fábio passa a palavra ao novo vereador 389 

Guilherme, que está presente, Fábio parabeniza pela sua gestão que está 390 

começando e lhe deseja sucesso. Vereador Guilherme agradece e comenta 391 

que estava em seu gabinete e escutou conversas no plenário e veio 392 

participar, diz que é o mais novo vereador faz 28 dias que assumiu e tem 393 

muitos desafios, diz que está ciente de tudo que está acontecendo da parte 394 

da Dengue, as dificuldades, diz que esta acompanhando e que chega muita 395 

coisa em seu gabinete, muitas reclamações e diz que a parte dele aqui da 396 

Câmara Municipal dos vereadores, percebe que estão bem empenhado nisso 397 

também e estão focado nisso para poder resolver e pede, quando tiver 398 

demandas e quiserem compartilhar, enviar para ele. Presidente Fábio pede a 399 

ele, que através de seus contatos, ajude fornecendo caminhões e diz ter que 400 

montar uma comissão só para Dengue e não parar essas limpezas, pois 401 

chega uma época e param com a limpeza, só baixar o índice, param com as 402 

ações e é para continuar. Vereador Guilherme comenta que hoje a gente 403 

estava com um caminhão na Prudenco até esses tempos atrás e agora já 404 

estão com cinco. Comenta que existem caminhões lá que estão parados, mas 405 

em 28 dias já tem cinco caminhões rodando. Conselheiro Kal diz que ano 406 

passado pediram para comprar mas a secretaria não tinha dinheiro. 407 

Presidente Fábio diz que precisam ter caminhões para fazer esse trabalhos 408 

que ao invés de pedir dinheiro para alugar, precisam pedir aos políticos para 409 

comprarem caminhões para esse fim. Vereador Guilherme diz que 50% da 410 

emenda é destinado pra saúde e pode pegar essa emenda que vai chegar pra 411 

saúde e adquirir caminhões pra esse tipo de trabalho. Conselheiro Kal diz ter 412 

feito um pedido para falar com os vereadores para explicar e expor o projeto 413 

do comitê. Diz que tem vários projetos, já apresentou um pra Educação e irá 414 

apresentar um para o prefeito, pois é emergência e não pode esperar, diz que 415 

pede para o vereador, pois se pedir se pedir para o deputado, a emenda vai 416 

pra um ano, para o outro ano e a dengue não pode esperar, diz que hoje tem 417 

dois óbitos em Prudente e a previsão é para ser o pior ano no Brasil, fala que 418 
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no Estado hoje tem seis óbitos e em Prudente 239 casos e a tendência é 419 

aumentar. Presidente Fábio diz ao vereador Guilherme que essa verba que 420 

ele se refere que vai vir pra saúde, a maior parte já esta 421 

comprometida. Vereador Guilherme diz que sabe. Fábio diz que é verba 422 

carimbada, por isso vai pedir através desses deputados mesmo e comenta 423 

que todos estão empenhados. Fabio fala sobre a comissão de dengue que já 424 

era pra ter feito há muitos anos atrás, lembra que quem me falou isso uma 425 

vez, foi um promotor que orientou a fazer uma comissão, disse que dentro da 426 

Secretaria de Saúde tem que ter essa comissão pra poder, com o apoio de 427 

todos, precisa ter essa estrutura, pra não ter esse tipo de problema. 428 

Conselheiro Kal diz que em 2014, foi o pedido do governador, que todos os 429 

municípios dos 45, fizessem seus comitês, então foi feito esse comitê, foi um 430 

DR11, foram 26 cidades, depois de um ano, a única que permanece em pé e 431 

trabalhando é o comitê daqui. Presidente Fábio diz que o que precisa é se 432 

fortalecer, se juntarem e procurarem esses meios pra poder trabalhar e 433 

começar a chamar todo mundo pra trabalhar. Presidente Fábio agradece a 434 

presença do vereador Guilherme que diz que, dia 18 agora, estará indo pra 435 

São Paulo com o deputado e que vai ser mais um soldado nessa luta pra 436 

buscar emenda para poder tá melhorando esse problema, que é imediato que 437 

a gente precisa. Presidente Fábio diz que quando ele fizer  o projeto e se 438 

quiser que o conselho assina junto pra ter um peso maior pra você, o 439 

conselho assina. Vereador Guilherme diz que sim, se puder, dia 18, vai tá 440 

desejando buscar emenda, diz que já conseguiu agora 150 mil com esse 441 

deputado pra saúde, mas eu tem que destinar pra uma associação, diz que 442 

está indo lá buscar e vai levar pra ele essa associação. Conselheiro kal fala 443 

sobre o numero de agentes, diz que nosso município, hoje, nós não temos o 444 

mínimo de agente, diz que já foram junto com os vereadores pedir a 445 

contratação. Comenta que hoje o prudente não tem nem o mínimo, pois o 446 

mínimo é 142 agentes e tem apenas 77, tinha 90 funcionários, 25 que estão 447 

readaptados, tem uns que estão afastados, estão doentes todo dia. Diz que 448 

Marília tem o mesmo tanto de habitante, tem 224 agentes e P. Prudente 449 

apenas 77 e Prudente, pela lei diretória, mil e sete, precisa ter o mínimo de 450 
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142.  Em dez anos, o Prudente aumentou, Prudente em dez anos aumentou 451 

38 novos bairros e os agentes que tinham, diminuíram e a população 452 

aumentou. Presidente Fábio diz que nesses bairros novos não estão sendo 453 

atendidos, diz que os agentes não estão aguentando. Fabio fala sobre o 454 

concurso que teve que não sabe quantas pessoas que vão chamar, pois muita 455 

gente aposentou e não foi reposto e questiona sobre o dinheiro desse 456 

pessoal, se está gastando com outra coisa, se vai repor com próprio agente. 457 

Presidente Fábio diz que gostaria de entender como funciona a verba quando 458 

um funcionário aposenta ou falece, o certo seria colocar outro n o lugar, mas 459 

não colocam. Conselheiro Kal diz que quando o agente é readaptado, ele quer 460 

ficar com o mesmo direito, ele exige que fique com os mesmos direitos que o 461 

agente de saneamento lá. Presidente Fábio diz que já foi tirado esses direitos. 462 

Vereador Guilherme se despede. Presidente Fábio diz que vai começar a 463 

pedir, pois os deputados vão querer votos, então é a hora de começar a pedir 464 

e cobrar e o que ajudar será privilegiado. Conselheiro kal faz uma denuncia 465 

do médico do PA Jardim Santana, diz que fala como paciente e também como 466 

conselheiro. Relata que no Posto de Saúde do Santana, tem três casos de 467 

doenças de coluna e é praticamente crônica, diz que uma vez por semana 468 

esta na Unidade para tomar medicação e tem um médico que atende o três 469 

pacientes e ele não dá o remédio principal, fala que ele só receita dipirona, 470 

mas a dor nossa não passa com dipirona, Conselheiro Kal diz que precisa do 471 

tramal e ele não passa e o médico fala que vai passar o dipirona e se eles 472 

quiserem vão pra UPA. Kal diz achar um desaforo e comenta que se tem um 473 

posto ali pra desafogar a UPA, por que o médico tem que mandar o paciente 474 

procurar a UPA? Kal fala que lá tem tramal , mas ele não receita e diz que é o 475 

único medico que não receita e diz que são três pessoas, kal fala que quer 476 

entender e que talvez com a coordenadora Danielle Borsari, que trabalha 477 

mais nessa parte, possa explicar por que o médico tem que fazer isso? Se o 478 

remédio tem ali, ele vai fazer o paciente se deslocar para UPA. Comenta que 479 

ele vai de carro, mas os outros não tem condições e precisa pedir 480 

ambulância, pede ambulância pra levar e tomar o tramal lá no Ana 481 

Jacinta. Presidente Fábio orienta a fazer um oficio e enviar para a secretaria. 482 
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 Coordenadora Danielle pede que formalize, pois isso é conduta do médico. 483 

não pode interferir, diz que não é ela e nem o conselho que vai falar o que o 484 

médico deve fazer, pois é a conduta do médico, Dani pede para que o doutor 485 

Marcelo avalia o caso e dará um retorno em relação a isso. Conselheiro Kal 486 

diz entender isso, mas não entende por que ele tem que tirar um 487 

paciente dali e mandar para o Ana Jacinta e diz ser um desaforo, Kal diz que 488 

faz fisioterapia, já operei quatro vezes. Coordenadora Dani pede 489 

que formalize e o Dr. Marcelo vai responder, pois ela é enfermeira e o médico 490 

responde a conduta dos médicos. Presidente Fábio pergunta se tem mais 491 

alguma dúvida, não havendo nada mais a dizer, e m nome de Deus, agradece 492 

a todos. 05. Encerramento: Presidente Fábio encerra a 01ª Reunião Ordinária 493 

Biênio 2024/2025 ás 20h04mim. Eu Morgana Gonçalves Pereira Morais, 494 

secretária executiva do Conselho Municipal de Saúde, redigi a presente Ata, 495 

de acordo com os conteúdos da Pauta da Reunião e com auxilio de gravação 496 

(áudio), outorgo legitimidade a este documento, para os devidos efeitos 497 

legais. 498 

Presidente: Fábio Ortiz Barbosa 499 
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Vice Presidente : Décio Gomes de Oliveira 501 
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